

# 28,6 millones de usuarios utilizaron algún producto financiero en junio

● Según reporte, 82,6% de los adultos tenía al menos un producto formal

**DE ACUERDO** con el último Reporte Trimestral de Inclusión Financiera revelado por Banca de las Oportunidades, el número de adultos colombianos con acceso al sistema financiero entre junio de 2018 y 2019 llegó a 28,6 millones, de los cuales, poco más de 500 mil lo hicieron por primera vez. Es decir que el indicador de Inclusión Financiera llegó en junio pasado a 82,6%, esto es, 1,8 puntos porcentuales por encima del dato correspondiente al mismo trimestre de 2018.

"Este avance refleja el esfuerzo conjunto del Gobierno, de los Intermediarios Financieros y de las Fintech para que más personas se beneficien de este tipo de productos seguros, sencillos y más accesibles para todos. Sin duda la clave está en los productos digitales lo que ayudará a consolidar un ecosistema financiero más variado y confiable para los colombianos", señaló Freddy Castro, director de Banca de las Oportunidades.

¿Y el uso de productos financieros? Con respecto al nivel de uso, 24,1 millones de adultos tenían a junio, por lo menos, un producto financiero vigente como depósito o crédito, lo que representa un incremento de 0,98 millones, es decir, 0,4 puntos porcentuales frente al mismo trimestre del año pasado. El nivel de uso pasó del 84,1% al 84,5%.

## Más productos de depósito y crédito

Para este segundo semestre del año, 27,35 millones de adultos contaban con al menos un producto de depósito esto es, 4,2% más colombianos que en el mismo periodo de 2018. Del



CADA VEZ es mayor el número de usuarios de productos financieros en el país./Cortesía

total de usuarios, 21,4 millones los tenían activos.

## ¿Y el crédito?

De acuerdo con el reporte de Banca de las Oportunidades, a junio 14,3 millones de personas contaban con algún producto de crédito vigente, siendo la tarjeta de crédito el producto más utilizado: 9,2 millones de adultos tenía al menos una. Le siguió el crédito de consumo con 7,1 millones de deudores, y luego el microcrédito con 3,15 de usuarios.

## Así van las regiones

Los indicadores de Inclusión Financiera más altos siguen en cabeza de las zonas Centro -

Oriente, y Llanos Orientales con un indicador de acceso por encima del 88%. En particular, Bogotá, y los departamentos de Casanare y Santander registraron indicadores del 89%. En contraste, los más relegados siguen siendo las regiones Pacífico y Caribe con una tasa de acceso inferior al 74%, siendo Vichada, La Guajira, Chocó y Vaupés los departamentos con el peor indicador: menos del 50%.

Las ciudades y aglomeraciones mantienen el mayor indicador (90,0%), seguido por los municipios intermedios (72,8%) y los municipios rurales (66,1% rurales, y 55,3% rurales dispersos).

La brecha en el indicador de inclusión financiera entre los

municipios urbanos y rurales dispersos llegó a 34,7 puntos porcentuales.

"Tenemos dos proyectos que ayudarán a mejorar los indicadores de acceso y uso en las áreas rurales: ampliación de cobertura con corresponsales de cooperativas y Mis Finanzas Lab Rural. El primero, permitirá cofinanciar 100 nuevos puntos que contarán con servicios y productos financieros para las zonas más apartadas del país. El segundo, es un programa de educación financiera con contenidos innovadores y acordes a las necesidades de la población rural y del sector agropecuario", puntualizó Castro.

## INDICADORES

DÓLAR	3431,46	▼
EURO	3.786,61	▼
WTI	54,41	▲
CAFÉ	0,9370	▲
COLCAP	1586,74	▼
DTF:	4,51	▲
UVR:	269,5134	▲
ORO	Gr 1489,40	▼
ORO	\$152.911,310	▼

## Crece oferta mundial de crudo

LA OFERTA mundial de crudo en septiembre disminuyó en 1,5 millones de barriles diarios en comparación con el mes anterior, cayendo hasta los 99,25 millones de barriles.

Según el Informe sobre el Mercado del Petróleo de la Agencia Internacional de Energía (AIE), la producción de crudo de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) bajó en 890.000 barriles diarios durante septiembre, hasta llegar a los 28,83 millones de barriles. La producción no convencional fuera del crudo de la OPEP se registró en 5,33 millones de barriles diarios, mientras que la producción total de la OPEP en septiembre disminuyó en 1,1 millones de barriles diarios, hasta 34,16 millones de barriles.

El ataque a dos instalaciones petrolíferas de Arabia Saudita el 14 de septiembre influyó en la disminución de la oferta durante el mes de septiembre. Inmediatamente después de los ataques, la producción de crudo de Arabia Saudita bajó a la mitad. Un total de 18 aeronaves no tripuladas 'kamikazes' y siete misiles de crucero impactaron en dos instalaciones del gigante petrolero saudita, Saudi Aramco, en el este del país.

Los rebeldes huties de Yemen, respaldados por Irán, se han atribuido la responsabilidad de los ataques, mientras que Estados Unidos, varios países europeos y Arabia Saudita culpan directamente a Irán, lo que ha aumentado los temores de conflicto bélico en la región.

Los ataques contra Aramco paralizaron 5,7 millones de barriles por día de producción, lo que corresponde a alrededor del 60% de la producción del reino.

Debido a la interrupción en la producción del mayor exportador de crudo del mundo, los precios del petróleo subieron hasta un 20% en el mercado global. El crudo de la referencia internacional Brent subió a USD 71,62 por barril durante las primeras horas de comercialización el 14 de septiembre, su nivel más alto desde el 22 de mayo./Anadolu

## Bajaron ligeramente los precios de frutas y verduras

**DURANTE LA** semana del 5 al 11 de octubre de 2019 se redujeron las cotizaciones de las frutas y las verduras, pero se incrementaron las de los tubérculos. En dicho periodo bajaron los precios del apio, el repollo blanco, el ajo importado, la lechuga Batavia, el tomate chonto, el pepino cohombro, la remolacha y la cebolla cabezona blanca. Se contó con mayor cantidad de apio de primera calidad desde la Sabana de Bogotá y el oriente antioqueño y de repollo de Valle del Cauca,

Nariño y Boyacá, por lo que sus precios bajaron.

Igualmente, se redujeron las cotizaciones de la papaya Maradol, el mango Tommy, la guanábana, la granadilla, la curuba y las naranjas Valencia y Sweet. En el caso de la papaya Maradol, se registró el inicio de nuevos ciclos de cosecha en Valle del Cauca, Córdoba y Huila y en el del mango Tommy, en Tolima, lo que adujo las menores cotizaciones.

Por el contrario, el descenso en los precios mayoristas continuó

con las papas únicas, papa parda pastusa, capira, suprema y superior y el plátano hartón verde. En el caso de la papa única se observó un menor ingreso desde el altiplano Cundiboyacense, donde las lluvias han dificultado la recolección.

Igualmente, se redujo la cotización del repollo blanco, la reducción de sus precios se reflejó en 25 de los 30 mercados donde se ofreció, debido al inicio de nuevos ciclos de cosechas en Pradera, Palmira, Florida, El Dovio (Valle del Cauca), Marinilla, El Santuario,

El Carmen de Viboral (Antioquia), Túquerres (Nariño), Tunja (Boyacá) y Ocaña (Norte de Santander).

Durante la semana se redujeron los precios mayoristas de la cotización del mango Tommy descendió en 21 de los 22 mercados donde se comercializó, debido a la mayor oferta procedente de las zonas productoras de Espinal (Tolima), La Mesa, Anapoima, Tocaima, Nocaima, Apulo (Cundinamarca), Anzá (Antioquia), Valledupar (Cesar), Valle del Cauca y Ecuador.